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HABLEMOS DE PSICOLOGÍA 

EL RETO DE SER PSICÓLOGO 

Ser psicólogo es un reto porque no es fácil estar siempre dispuesto a comprender al 

resto de personas que puedan estar atravesando por problemas que no nos parecen 

relevantes o que por el contrario consideremos graves y que son tomados con mucha 

ligereza. En general, hay que tener mucha aptitud y mucha vocación para ponerse a 

disposición de personas que finalmente son tan complejas como uno y... tan especiales. 

 

 

 

  Muchos alumnos que están terminando bachillerato aún no saben qué carrera van a 

estudiar, también puede haber muchachos muy decididos pero es normal ingresar a 5to Año y no 

haber decidido entre la gran cantidad de carreras que se presentan. El problema no es tan grave 

como parece porque existe un profesional que, dentro de sus múltiples labores, se encarga de 

ayudar a los jóvenes a tomar la decisión más adecuada a su personalidad e intereses. ¿De quién 

estamos hablando?: del psicólogo. 

  El psicólogo se compenetra con todos y cada uno de los adolescentes medio confundidos 

que pasan por sus manos y tiene que interpretar cada caso individualmente porque cada persona 

es un mundo aparte. Porque el requisito indispensable que debe tener toda persona que desee 

estudiar Psicología es el respeto total al ser humano y a su integridad, ya que solo de esa manera 

podrá entenderlo y ayudarlo a ser una mejor persona. 

  Entonces, el psicólogo va a dar luces a un joven que por fin podrá decidir a qué quiere 

dedicarse y tendrá más cerca la respuesta a la gran pregunta de la vida: ¿Para qué sirvo 

realmente?. Y aunque haya muchas personas que no se cuestionen esto nunca, un psicólogo 

puede ayudar a los que sí lo hacen. 
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Lo chévere es que entre los muchos jóvenes que seguramente aconseje habrá algunos que 

decidan por la misma carrera del consejero y que después de algunos años se encuentren con 

jovencitos que como ellos en algún momento de su existencia, estén esperando una orientación 

para su futuro. Y sabrán cuales son las características que vieron en ellos para se les 

recomendara seguir esta carrera.  

¿Y cómo es un psicólogo o cómo debería serlo?  

  Pues de hecho, es una persona con un alto nivel de compromiso, conciencia y 

responsabilidad social. Ser psicólogo tiene consecuencias sociales de mucha trascendencia, pues 

no es sólo un individuo que se especializa en el conocimiento de la conducta humana, sino que 

tiene plena conciencia del contexto y la realidad social que lo circunda. La psicología no es una 

plataforma elevada desde donde se puede mirar serenamente lo que el hombre hace y 

experimenta. Por el contrario, los psicólogos participan en las escenas que observan y su 

actividad profesional está íntimamente ligada al contexto sociocultural. 

  ¿Gran responsabilidad no?  

  Claro, el psicólogo y quién quiera llegar a serlo tiene un gran compromiso con la sociedad. 

A veces al pensar en un psicólogo aparece la imagen de una persona que puede ejercer control 

sobre el pensamiento de otras personas y aunque en realidad no es muy posible hacerlo, podría 

ser muy dañino que alguien piense que sí. 

  Es una profesión muy rica. El psicólogo tiene una oportunidad que no se presenta en otras 

carreras. El crecimiento profesional va de la mano con el crecimiento personal, porque las teorías 

que son objeto de su estudio para comprender mejor el comportamiento humano las podrá 

aplicar a su propia vida y así conocerse mejor a sí mismo. 
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